
 

 

 

 

☆ やさしさいっぱい！ 
 新年度が始まり一月あまりが経ちました。子供たちもだんだんと新し

い学校生活に慣れ始めたところです。休憩時間には運動場で汗だくにな

って遊んでいる子供たちを見ているとこちらがパワーをもらいます。 

 さて，前号でもお伝えしましたが本年度の重点目標を「思いやりの深

化」としています。全ての教育活動で取組を進めていきたいと思ってい

ます。その取組のひとつとして，全校朝会を活用し私がミニ道徳授業を

しようと思っています。第１回目を先日行いました。そのときの様子をお知らせします。「ぐみの木

とことり」というお話を，プロジェクターで映しながら読み聞かせを行いました。初めての取組な

ので，子供たちに思いや考えを聞く前に４人の先生に意見を出してもらったり，話し合いをしても

らったりしながら進めていきました。その後数人の子供たちに発表してもらいました。終了後も各

学級で子供たちがそれぞれ考えを出し合う時間を取っています。いくつかの意見は，掲示板に作っ

た「ありがとうの木」に載せる予定です。お話の内容は，ぐみの木になっている実を食べに来た小

鳥は，ぐみの木から友だちのりすが最近来ないことを聞きます。そこで小鳥はぐみの実をもってり

すの様子を見に行くと病気で寝込んでおり，翌日も実を届ける約束をします。ところが翌日は嵐。

嵐の音を聞きながら小鳥は行こうか，行くまいか悩みます。この時の小鳥の気持ちをみんなで考え

ました。結局小鳥は嵐の中，りすを訪ね，感謝の言葉をもらいます。この話で一番大切にしたかっ

たことは，小鳥が嵐の中「行こうか，行くまいか。」と葛藤している場面です。表面だけで「りすさ

んのために行った方が良い。」と考えるよりも，「行かない」という価値観にも触れながら深く葛藤

すること，そのことを通して思いやりの価値をより深めることを大切に

しようとしました。子供たちからは「りすさんは病気だから行った方が

良い。」「約束したんだから行かなくちゃ。」などの意見が出ました。いろ

いろな考えに触れながら真の思いやりに気付かせたいと思います。学校

に掲示してある「ありがとうの木」ぜひご覧においでください。 

 さてもう一つ。前号からの続きの話。朝の登校で５年女子２名が保母さんのように１年生のお世

話をしてくれている話をしました。実はその中に２年生女子がいました。その子の日記を担任から

見せてもらいました。抜粋【「一年生とわたしたち」わたしは，まい日きんじょの一年生たちと学校

に行っています。わたしが一年生のときは，四年生のきんじょのおねえさんがつれて行ってくれて

ました。あぶなくないようにやさしくおしえてくれたりしました。だからこんどは，わたしもおね

えさんたちといっしょに，一年生たちがあぶなくないように学校へつれてってあげたいです。・・・

ぜんぶで八人でたのしくいっています。・・・めんどうを見てあげるのは大へんだけど，たよっても

らえるのはうれしいです。これからもがんばります。】毎日２年生も一緒に来ているんだなあとしか

思っていなかった自分の大きな勘違いでした。題名の「一年生とわたしたち」にこの女の子の思い

がつまっています。やさしさいっぱいの２年生の女の子に拍手！！ 
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☆ありがとうの木 

 ５月１日には「１年生を迎える会」と「遠足」がありました。５月１８日には「縦割り昼食会」

があり，学年を越えた子供たちの関わりも増えてきています。縦割り班を中心とした活動では，大

きい学年の児童が小さい学年の児童に優しく接したり，小さい学年の児童が大きい学年の児童を頼

りにしたりする姿が見られます。同じ学級，学年だけでなく，違う学年の人とも活動を共にする中

で子供たちの思いやりの気持ちも育ってくるのではないでしょうか。 

北校舎１F に設置している「ありがとうの木」

には，子供たちが「ありがとう」と伝えたくな

った言葉や行動を木の葉のカードに書いて掲示

しています。これは，掲示されたカードを読む

ことで子供たちの心の成長を促す

だけでなく，子供たちの思いやりの

気持ちを見える化する効果もあり

ます。５月２８日は参観日です。ぜ

ひ，保護者の方にも御覧いただき，

懇談会や家庭での話題にしていた

だければと思います。 

☆PTA 活動お世話になっています 

 現在，文化委員の方が PTA新聞の作成に取り組んでくださっています。新１年生の紹介や本校職

員の紹介等が掲載されますのでお楽しみに！また，５月１７日には，ベルマーク委員の方が今年度

のベルマーク活動の案内を作成，配布してくださいました。いよいよ今年度もベルマーク活動が本

格スタートしました。ご協力よろしくお願いします。 

そして，５月１８日には地区集会がありました。地区役員の皆様，お世話になりました。各地区

で２０～３０人の参加があったようです。本校の教員も参加し，ご挨拶をさせていただきました。

各地区の担当教員を窓口にして，本校としても地区児童の健全な育成に関与していきたいと思いま

すのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 

☆安芸郡陸上記録会がありました 

 ５月２０日にコカコーラウェスト広島スタジアムで安芸郡陸上記録会がありました。本校からも

５・６年生の児童１９名が参加し，日ごろの練習の成果を発揮しました。入賞者を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

なお，上位入賞者（６年生）は，７月８日に開催されます広島県陸上記録会に参加します。ご声

援よろしくお願いします。 

〇男子走り高跳び           〇男子８０ｍハードル          〇５年男子１００ｍ走 

能登 來夢  １２５ｃｍ １位     坂井 那雄人 １５秒６３ ４位     藤井 遼馬  １６秒０９ ８位 

堀江 大輝  １２５ｃｍ ２位     山崎 結人   １５秒９１ ５位 

〇女子ジャベリックスボール投げ  〇６年生女子１００ｍ走 

奥川 怜菜  ２９ｍ１０ ４位     森 涼佳     １６秒４０ ８位 


